



見えないとこが妙技

■伝統の匠・宮大工、大工 桑田和夫さん（小谷田）

ふと、「ぎやら
りい桑田」という
味のある看板文字が目に止まり、訪
ねてみました。一人の男性が、お宮の
銅板の屋根を囲んで作業をしていま
した。その一人がご主人の桑田和夫
さんで、タレンントのコント55号の二
郎さんにそつくり。小谷田で生まれ、
中学を卒業すると、大工の見習い奉
公に入り、親方がお宮も造る匠だつ
たので、宮大工の技も修行。十五年
勤め、三十代で独立されて今では数
少ない宮大工のお一人です。

Q・どんな方が注文ですか。
「誰でもっていうわけではないね。
信仰のある旧家かな。祭神はいろいろ
だが、お稲荷さんを祀っているところ
が多いね。」

Q・お弟子さんを探らないのですか。
「昔は奉公に出て、ご飯を食べさせ
てもらしながら腕を磨いて一人立ち
したものだけど今は、法律で給料
を払わないといけないので、うちで
は雇えないよ。」

お話を伺いながらご自宅の庭にあ
るお宮に案内されました。伝統的な
形の材料は檜や櫻で厚い板を三年程
寝かしたものを使い、柱と梁を支え
るところが技の見せどころとのこと。
釘は見えないところに使うそうで、
は雇えないよ。」

扉の中を開けて細工の一つひとつ
いねいに説明される温厚なお顔から
伝統技のすばらしさを感じさせて頂
きました。

・「ぎやらい桑田」では「主人の技と奥様の
油彩画が観られます。



▲「大工仕事が出来ても、宮大工にはなれないよ」とお庭のお宮
の伝統技をていねいに説明される桑田和夫さん（66歳）

生涯学習とは、生きがいのある充実した生活を送るために、生涯にわたって自由に楽しく学ぶことです。

◎ご活用ください「生涯学習けいじばん」

生涯学習をすすめる市民の会では、市民活動団体やサークルが主催・共催するイベントや講演会等のPRとしてポスター等を掲示できる「生涯学習けいじばん」を市内6ヶ所に設置しています。

掲示できるもの：市民活動団体が主催・共催する催しのポスター（A3縦）で、営利・政治的・宗教的目的を持たないもの。

イベントを催さない会員や生徒募集のみは不可。

掲示期間：1ヶ月以内
けいじばんの場所：①富士見公園入口 ②入間市駅前プラザ内向陽台広場
③新しきを知る公園 ④文化創造アトリエ交差点角
⑤さくら公園 ⑥金子駅前公園

掲示申込方法：掲示したいポスターを事務局まで持参。

問い合わせ・申し込みは…
生涯学習課 2964-1111（内線4123）



●編集後記

○お囃子は組曲。静かに歩くように、荒くと三種のテンボにおかれ、ひょっこり、獅子、狐等が大ねます。歴史も趣も深々の美！（E）
○時代の移り変わりの声が届いてほしいです。中で、何とか日本の伝統技が継承されていて欲しいと、願わずにいられないかった取材でした。若い方にこの時代の移り変わりの声が届いてほしいです。（O）
○入間市には、素晴らしい方が大勢いると知りました。皆様に紹介して生涯学習のお手本にしていただきたいと、遠くの親戚より近くの他人。朝の挨拶から始まるお声掛け。（S）
○遠くの親戚より近くの他人。朝の挨拶から始まるお声掛け。（O）
○地域の生涯学習活動は先ず隣の人を大事にし、対話と支え合うことから始まります。（N）
○ひまわりの種を小袋に詰める作業は、子供もお年寄りも参加する楽しい行事。包装紙でかわいい小袋を作つて来る方もいるそうです。心温まる情景にただ今幸せ感染中。（Y）

企画編集：「かがやく」編集委員会
発行：入間市教育委員会生涯学習課

お問い合わせ連絡先
入間市教育委員会生涯学習課
〒358-8511 入間市豊岡1-16-1
TEL 04-2964-1111(内線4123) FAX 04-2964-4841

22

題字:木版
西野一男さん

KAGAYAKU
かがやく

生涯学習情報紙：生きがい探しのパートナー
感動人生！ここに生きる元気な入間人びと

高倉▶ 世代を超えた交流と五感で
学べる環境が魅力

野田青和会
師匠
中沢茂樹さん

高倉離子連
師匠
田代甲平さん

西三ツ木離子連
会長
三木俊一さん

各連は国内・国外交流が多く、どなたも参加歓迎。
◀テンボが速く複雑といわれる西三ツ木囃子
▶みごとなバチさばき。
校長先生、師匠等も応援に。
五年の男生徒はハネ（踊り）が好きと顧問の長谷川先生▼

明日へ響け！伝統お囃子

高倉離子連 師匠 田代甲平さん

西三ツ木離子連 会長 三木俊一さん

野田青和会 師匠 中沢茂樹さん

「当囃子連は、勢いに満ちた三十代半ばまでの青年部が半数を占めて大活躍。二〇余名の子供部の指導にも当たっています。総勢は十代後半から七十代までの五〇余名。夢は現在五名を核とした女性部の設立です。

テンボの速い五人囃子は独自の流儀で、お互い乗つくると魅了されると笛の弟（三木茂さん）が言います。伝統の基本型を守る家族ぐみの広い世代間交流はここの大宝です。五年生は全員総合学習で学ぶという。

中沢師匠は「学校のご理解はありがたく、十年を重ねて子若連OBの若衆が『私が教えに行く』と言つてくれます。市全体に後継者育成の広がりが大きな期待です。」

「失敗しないで出来た」「お客様が喜んでくれた」「みんなの前で代表で出来た」と感動を語るのは第四十二回文化祭芸能発表会で野田囃子を奏でた西武小学校おはしクラブの皆さん。五年生は全員総合学習で学ぶという。

中沢師匠は「学校のご理解はありがたく、十年を重ねて子若連OBの若衆が『私が教えに行く』と言つてくれます。市全体に後継者育成の広がりが大きな期待です。」

生涯学習とは、生きがいのある充実した生活を送るために、生涯にわたって自由に楽しく学ぶことです。

